# Compte rendu du Conseil d'école Du 17 mars 2015

## Etaient présents :

- ✓ Représentants de la mairie : Mmes Verlyck et Sorggiati.
- ✓ Enseignants : Mmes Laroulandie, Besse, Chaigneau, Gresçu, Hévin, Lucet, Mauger, Metzger, Pelaez, et Vaucelle (remplaçante de Mme Devif) ainsi que M. Blateyron (remplaçant de M. Gidel).
- ✓ **Représentants parents d'élèves Indépendants :** Mmes Fortier, Racine et Souffron, Mr Delaire.
- ✓ Représentants parents d'élèves FCPE : Mmes Dascalu, Dufossey et Gillopé.
- ✓ Excusés : Mr Mione (maire).

Secrétaires de séance : Mmes Lucet et Gresçu, enseignantes

# PROCÈS-VERBAL DU PRÉCÉDENT CONSEIL D'ÉCOLE :

✓ Aucune remarque n'est apportée à ce compte-rendu qui est donc adopté dans son intégralité ce jour.

# **EVÉNEMENTIELS PASSÉS ET À VENIR SUR L'ÉCOLE :**

✓ **CLASSE DE NEIGE** (bilan de Mmes Pelaez et Mauger)

Les deux classes de CM1 sont parties à Vars Sainte Marie du 19 au 27 janvier. Suite à la mise en place du plan Vigipirate attentat, le voyage s'est effectué cette année en car. 54 élèves sont partis avec leurs enseignantes et 4 accompagnateurs.

Trajet de nuit à l'aller. Plus un bruit dès l'extinction des lumières. Aucun souci à signaler et une arrivée au Châtelret au petit matin.

Cette année, les cours de ski ont eu lieu le matin ce qui a été fort appréciable et a permis d'avoir plus de temps l'après-midi pour les activités de découverte et les temps de classe.

Innovation également cette année : la promenade en raquettes qui a été très appréciée de tous.

Côté météo: beau temps durant quasi tout le séjour et beaucoup de neige.

Aucun malade sur la durée du séjour (sauf début du trajet retour du à la descente dans la vallée) et aucun blessé.

Les enseignantes notent que le trajet en car est finalement agréable et simple à gérer d'autant que les enfants ont eu un très bon comportement durant les trajets. Elles tiennent également à souligner le côté « très professionnel » des chauffeurs.

Le diaporama de la classe de neige aura lieu le mardi 31 mars à 19h, salle rue Varache.

Les Parents Indépendants remercient les enseignantes et la mairie pour leur réactivité et l'ensemble des démarches effectuées afin que le séjour puisse avoir lieu malgré les événements. Ils rapportent que les parents ont bien apprécié d'avoir des nouvelles régulières par le biais du site « ondonnedesnouvelles.com » mis à jour tous les soirs avec de belles photos et un compte-rendu de la journée.

✓ **SENSIBILISATION DANS LE CADRE DES HIVERNALES** (CPb de Mme Chaigneau et CM2a de Mr Blateyron) Venue en classe d'un des musiciens du spectacle de clôture des Hivernales qui a présenté l'histoire du saxophone. A travers une intervention de grande qualité, il a su intéresser petits et grands. Seul regret, la réservation pour assister au spectacle était déjà clôturée : l'intervention trop tardive dans les classes n'a donc laissé aucune possibilité aux élèves d'emmener leurs parents au spectacle qui leur avait été présenté.

## ✓ RALLYE MATHESSONNE 2015

Toutes les classes sont inscrites et participeront du 18 au 25 mars au rallye départemental (action du projet d'école). Il s'agira de résoudre 4 énigmes mathématiques (nombre et calcul, grandeurs et mesures, géométrie, logique). Les enseignantes de cycle 2 ont sélectionné les mêmes épreuves pour les 4 classes ; les enseignants de cycle 3, les mêmes énigmes pour chaque niveau de classe.

Déroulement : les enfants sont par groupe pour une réflexion entre pairs autour d'une énigme. Il y a ensuite une mise en commun entre les différents groupes pour valider <u>une</u> solution qui sera ensuite envoyée à l'inspection. Aucune intervention des enseignants pour orienter la réflexion ou privilégier une réponse plutôt qu'une autre ; c'est aux élèves d'être capables de justifier leur démarche et d'expliquer à la classe pourquoi leur solution leur semble la plus judicieuse... Les épreuves ainsi que les corrections sont sur le site de l'école.

## ✓ CROSS DES ÉCOLES

Il se déroulera au stade municipal les 9 avril prochain. Ne peuvent y participer que les classes n'ayant pas retenues 3 autres sorties sportives. L'école Saint Martin sera donc représentée uniquement par les 2 classes de CM1 (à Jules Ferry, les 10 classes participent). Un appel aux parents sera fait sur la matinée du 9 avril (CM1). Il n'y a pas de cross organisé pour les maternelles sur ces mêmes dates.

# ✓ RENCONTRES SPORTIVES

## o Déjà passées

CE1 et CP: initiation badminton USEP au gymnase Denize

CM1: badminton USEP en février

CM2 : badminton USEP reporté suite au plan Vigipirate attentat au 16 mars. Les 2 classes participeront à la finale le mercredi 18 mars (départ 11h30 pique nique retour vers 16h15)

CE2 : rencontre jeux opposition USEP à Brétigny le 3 mars. Les enseignantes déplorent le fait d'avoir dû se rencontrer toutes les deux, les autres classes ayant déclaré forfait suite à une interdiction Vigipirate émanant de leur circonscription.

## Programmées

CPb + CE1a : Athlétisme USEP le 30 juin au stade Bobin

CE2: Athlétisme USEP le 25 juin

CM1: sport pour tous USEP le 16 avril dans le cadre de la journée du handicap. Cette action USEP permet une approche différente du sport et invite les élèves à s'interroger sur l'adaptation de différents sports à divers handicaps. Une matinée de préparation à cette rencontre aura lieu sur l'école le mercredi 1<sup>er</sup> avril avec des intervenants de l'USEP.

CM2: randonnée pédestre USEP le 29 mai au cœur de l'Hurepoix.

CM2 : rencontre roller de circonscription initialement prévue le mardi 26 mai vient d'être décalée au 9 juin. Les enseignants ne modifieront pas la date du 26/05 déjà annoncée aux familles et organiseront une course d'orientation dans le parc de Villeroy à la place de la rencontre de roller. Le déplacement se fera à vélo sur la journée. Il est impératif que les parents agréés s'impliquent sous peine de devoir annuler la sortie. Rappel : il faut 1 adulte à vélo pour 6 élèves !...

CPa/CE2a: Participation à « danse en jeu » (USEP) le jeudi 16 avril. La présentation de la chorégraphie créée avec les élèves peut déboucher sur la participation à la finale départementale pour les classes sélectionnées. Les deux classes présenteront l'intégralité de leur projet le jeudi 11 juin à la salle Salvi : danse, chants et percussions sur le thème du Brésil.

## PROJET MUSIQUE AVEC LE CONSERVATOIRE

Les 2 classes de CM1 et la classe de CM2 de Mme Lucet travaillent de concours sur une pièce d'un auteur contemporain Thierry MACHUEL : « Le jeu de la création ». Il s'agit d'une approche très différente de la musique. La partition de Thierry Machuel est très écrite et détaillée mais déstabilisante parfois : les notes s'entrechoquent, les chorégraphies se font sans support musical et demandent une grande écoute entre les élèves. L'interprétation se doit d'être très précise et l'aide tous les jeudi matin d'Amandine Demarcq (musique) et/ou de Bettina Supper (danse) est un sérieux soutien au travail quotidien des enseignantes. Ce projet, bien que nécessitant un travail complexe et dense, est très enrichissant et formateur.

La représentation aura lieu le jeudi 2 avril à 20h à la salle Salvi.

✓ **SORTIES DE FIN D'ANNÉE** Aucune sortie sur Paris ou Versailles suite au plan Vigipirate attentat.

CP: en cours de recherches

CE2: Parc floral d'Orléans La source (26 mai)

CE1 : musée des vieux métiers à Bouray/Juine puis parc de Chamarande (19 juin)

CM1 et CM2 : maison atelier Léonard Foujita à Gif sur Yvette (CM2 le 12 mai / CM1 le 19 mai)

CM2 : déplacement à vélo à Chamarande pour une visite des archives et un travail sur les cahiers de doléances en Essonne (19 juin)

CM1 : déplacement à vélo à Chamarande pour une visite des archives et l'étude de leur fonctionnement

# ✓ FÊTE DU SPORT USEP :

Suite au questionnaire organisé par les parents indépendants pour la « sauvegarde » de l'USEP, il est à déplorer que trop peu de parents soient volontaires pour aider à l'organisation et au bon déroulement de cette fête (environ 15 personnes).

Sur 263 élèves, 111 questionnaires sont revenus (86 déjà payé......).

Le comité directeur de l'association USEP Saint Martin remercie chaleureusement les parents qui ont fait un don ou se sont acquittés de leur licence, de même que les parents qui souhaitaient s'impliquer pour offrir aux élèves une fête du sport. Il leur est proposé de se rendre disponible sur le stade pour la fête des écoles où un stand de vente USEP ainsi que des jeux coopératifs seront proposés par l'association.

Suite à une réunion des directeurs en date du 11 mars, l'équipe a pris connaissance du nécessaire encadrement par la police municipale des fêtes ayant lieu dans les écoles et de la mise en place d'un service rigoureux de surveillance des entrées et sorties au cours des diverses manifestations prévues sur les écoles.

Cette contrainte s'ajoutant au nombre insuffisant de parents volontaires, le choix a donc été fait en équipe de ne pas faire de fête du sport sur l'école cette année.

# ✓ FÊTE FIN D'ANNÉE

La Salle Salvi a été réservée pour la soirée du jeudi 11 juin afin que les classes qui le souhaitent puissent présenter leur projet. Une information concernant cette soirée sera transmise ultérieurement aux familles concernées

# ✓ FÊTE DES ÉCOLES LE 13 JUIN

- o Participation de toutes les classes sur le stade de Ballancourt pour un chant commun.
- Tenue d'un stand USEP avec vente de petits objets au profit de l'association. Affichages réalisés par les élèves délégués de CM1 et CM2.
- Stand de jeux coopératifs USEP ouvert aux adultes et aux enfants au profit de la Caisse des Ecoles de Ballancourt.

# BUDGET ET INVESTISSEMENT 2015

Un appel d'offre a été fait par la municipalité pour les fournitures scolaires. Les enseignantes déplorent ne pas avoir été mises au courant. Bon nombre d'entre elles avaient déjà préparé leurs commandes avec les tarifs promotionnels proposés jusqu'au 15 mars par l'entreprise NLU avec laquelle l'école travaille depuis plusieurs années déjà. Mme Verlick explique que la mairie est désormais tenue de faire des appels d'offre y compris pour l'achat des fournitures scolaires. Les commandes de papeterie seront désormais faites auprès de l'entreprise LP Diffusion représentant le groupe Majuscule avec laquelle il a été possible de négocier une centaine de références à des prix minorés. Il n'y aura d'autre part aucune augmentation du budget des commandes malgré une hausse importante du coût des fournitures scolaires.

L'imprimante du bureau a été changée au retour des congés de Noël. L'ordinateur devrait être remplacé pour la rentrée de septembre.

L'arrivée prochaine d'un nouveau téléphone devrait mettre un terme aux communications interrompues et aux problèmes pour accéder à la ligne...

## ✓ TRAVAUX – ENTRETIEN

Durant les congés d'hiver, 2 classes ont été repeintes par les services techniques ainsi que les toilettes de l'étage. La peinture verte de la classe de CP fait plastique et se détache des meubles en pelant. Il est prévu que 2 classes soient repeintes durant les prochains congés de printemps.

## GROS TRAVAUX PRÉVUS

Peinture dans les couloirs?

Le changement des sols (amiante) sera-t-il terminé un jour ? (Bureau, couloir)

Problème de stationnement sur le parking enseignant (manque de places qui entraine un stationnement sur les parties « herbeuses » qui deviennent « boueuses » avec présence d'ornières). Demande de bitume, voire de gravillons pour un coût moindre, pour éviter de s'embourber et de glisser en sortant de la voiture...

Certains lavabos vont être redescendus dans les WC pour faciliter l'accès aux robinets des élèves les plus petits. Les placards dans les couloirs du rez du chaussée vont être faits par les services techniques.

#### INFORMATION SUR LE TEMPS PÉRISCOLAIRE

Le 13 février, des parents élus des deux fédérations sont venus sur l'école sur le temps de la restauration afin d'observer le fonctionnement de la cantine. Ils sont satisfaits de leur visite et observent que tout s'est très bien passé pendant qu'ils étaient présents. Ils ont reçu des informations de qualité sur les produits et ont jugé la gestion des services très complète.

## HORAIRES DE L'ÉCOLE À LA PROCHAINE RENTRÉE

Lors de la mise en place de la réforme sur les rythmes scolaires, il a été acté une alternance des horaires pour les deux écoles élémentaires de Ballancourt. Ainsi, les rentrées impaires (2015, 2017...) St Martin finira à 15h les mardis et vendredis. Les rentrées paires (2016, 2018...) les cours se termineront à 15h les lundis jeudis. Pour l'instant, la rentrée des élèves est prévue le lundi 31 août. Un calendrier définitif pour les trois prochaines années paraîtra courant avril (modifications en court de réflexion)

# QUESTIONS DIVERSES QUE LES REPRÉSENTANTS DE PARENTS AVAIENT PORTÉES À L'ORDRE DU JOUR

#### o Les menus de la cantine sont-ils affichés ?

→ Oui. Mme Laroulandie photocopie au format A3 le menu du mois qui est ensuite affiché dans le préau de l'école. Les élèves le consultent régulièrement lorsqu'ils passent par le préau pour sortir en récréation ou en attendant que l'appel de cantine soit fait par les animateurs.

## Y a-t-il un affichage concernant les NAP?

→ Oui. Des feuilles en couleurs au format A4 sont affichées sur les placards situés sous le préau de l'école avec le planning des activités pour les différents groupes d'enfants sur toute la période et dans le panneau extérieur.

## QUESTIONS DIVERSES NON PRÉVUES À L'ORDRE DU JOUR

o Concernant <u>l'éclipse</u> du vendredi 20 mars, l'équipe enseignante précise qu'elle a procédé à l'achat de 120 paires de lunettes pour que les élèves puissent bénéficier d'un temps d'observation par classe et qu'un

travail tant scientifique qu'informatif sur les règles à suivre est fait dans chaque classe. Une information a été donnée aux familles qui doivent compléter l'autorisation parentale jointe s'il accepte que leur enfant sorte dans la cour pour observer ce phénomène rare. Il n'y aura pas de récréation dans la cour le matin ; chaque enseignant proposera une pause en classe dans le milieu de matinée.

- o Les parents indépendants s'inquiètent concernant <u>l'avenir de l'association USEP St Martin</u> et demandent s'il pourrait être envisagé que l'USEP soit représentée au forum des associations afin de sensibiliser des particuliers ou d'éventuels sponsors. Les membres du comité directeur réaffirment que cette association est à la seule destination des élèves de l'école. Toutes les familles de l'école sont informées de son existence, de toutes les activités qui ont lieu sur l'école pour <u>tous</u> les élèves et de l'importance de s'acquitter de la cotisation de chaque enfant scolarisé. Malheureusement, si les familles ne souhaitent pas soutenir l'USEP, le comité directeur à lui seul ne peut plus continuer à donner de son temps personnel pour la survie de l'association. Devra alors se poser la question de savoir si le sport tel qu'il est pratiqué grâce à l'USEP reste une priorité ou non pour l'école Saint Martin et envisager alors un financement des activités sportives par le biais de la coopérative au détriment des sorties scolaires et des investissements pédagogiques.
- <u>Les livrets d'évaluation</u> du deuxième trimestre seront envoyés par mail aux familles avant les vacances de printemps. Les envois étant gérés de manière individuelle pour chaque enfant et ce classe par classe, il est normal, dans le cas de fratrie, de ne pas recevoir tous les livrets le même jour.
- Les parents FCPE tiennent à soulever un problème d'accès aux toilettes sur le temps de la restauration. Il semblerait que quelques élèves se soient plaints à leurs parents de ne pas pouvoir accéder librement aux WC entre 11h30 et 13h20. L'équipe enseignante s'étonne que ces mêmes parents n'aient pas soulevé le problème lors du bilan fait de leur visite le 13 février à midi... Mme Laroulandie rappelle que le temps de cantine est géré par la mairie et ne concerne donc pas à proprement parlé les enseignants. Face à l'insistance des parents FCPE, les enseignants déjeunant à l'école tentent de faire entendre leur scepticisme dans la mesure où ils constatent tous les jours que les enfants passent aux toilettes avant de déjeuner et qu'ils y ont également accès lorsqu'ils sortent du réfectoire. Ils rappellent également que la vie en collectivité est soumise à certaines contraintes comme celle, par exemple, de ne pas sortir de table en cours de repas pour se rendre aux toilettes alors qu'il leur a été demandé de s'y rendre avant de rentrer dans le réfectoire...
- ✓ <u>Date du prochain conseil d'école</u>: Vendredi 19 juin à 18 h 15. Les parents indépendants se proposent d'apporter le verre de l'amitié pour clôturer l'année.

Aucun autre sujet n'est porté à débat et la séance est levée à 19h45.